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К р е с т ь я н и н у  

в с е - л и  г о т о в о  

у  т e S я  и п о с е в у  я р о в ы х  

с е м я н ?  

Б у д ь  г о т о в .

15 мая в б щ & т е ю з н ы И  

ский день.
Ф Л О Т -

Всесоюзным съездом РЛКСМ 1 5  мая установлен шефским 
днем но случаю  начала летней флотской кампании.

Стоит только вспомнить годы гражданской войны, когда 
наш  союз давал десятки ты сяч лучш их своих членов на крас 
иые фронты, дабы защ итить страну рабочих и крестьян от н а 
падении бурж уазной своры.

И после ликвидации гражданской войны Союз обратил боль • 
шое внимание на дело укрепления, а такж е и качественного улуч
ш ения красной армии. Он послал своих лучш их комсомольцев 
«а командные и политические курсы .

Вместе с тем Союз поставил себе задачей усиление К р ас
ного флота. Он, взявш и ш ефство, послал во флот ты сячи моло
дых, воодушевленных комсомольцев с надеждой на восстановле
ние флота. Через этих  комсомольцев мы до сих пор были св я 
заны  кровно со флотом. Но наш а задача не только в этом, а и 
в том, чтобы помочь материально ф лоту, с другой стороны остав 
ш ихся и деревнях комсомольцев познакомить с вопросом, что вз 
себя представляет Советский флот и бурж уазны й флот.

В данный момент у комсомола стоит задача осветить массам 
населения значение Красного морского флота Советского Союза 
и в хозяйственном отношении и как  страж а Советских берегов.

Да здравствует Красный флот! 
Да здравствует  шеф с т о -  комсомол!

Е огер в и ар н о-Б ак тер ш огЁ ч етй  Институт в с. Ижме.
Б целях сохранения оленевод

ства в северных тундрах от губи
тельных заразных болезней, для 
оказания постепенной, надлежащей 
ветеринарной помощи оленеводче
скому кочевому населению тундр 
ныне в Ижме нриступлено к орга
низации Печорского Ветеринарно- 
Бактериологического Института.

18 апреля в И жну прибыл из 
Москвы заведующий указанным ин
ститутом профессор Т. М. Мануйлов

Но открытии навигация в помощь 
ему еще прибывает из Устьсысоль- 
ска ассистент вет. врач Еуратов.

В распоряжении института— три 
ветеринарных отряда. Полпый штат 
института с тремя отрядами исчи
сляется в 25 человек и из них 
одного нетперсонала 13 человек. 
Институт и отряды состоят на гос
бюджете но смете Иаркомзема. В 
настоящее время в И жму прибыл 
груз для оборудования института 
и его отрядов. Часть груза прибы
вает еще и при открытии навига
ции из Архангельска, и последняя 
партия оборудования должна при
быть в Пасму из Москвы в августе

месяце. Тогда-же прибывает весь 
остальной ветперсонал. Снабжен 
институт и его отряды приборами, 
инструментами и медикаментами 
очень* богато. Иа месте в Ижме под 
институт отведен самый лучший 
дом местхоза. Приняты меры к 
увеличению дворовой площади для 
усадьб -1 института путем выкупа 
соседних жилых строений, так что 
усадьба института будет достаточ
на по площади и будет выходить 
к берегу реки. Институт будет обо
рудован электрическим освещением 
будет иметь водоснабжение, кана
лизацию. Пока до оборудования 
помещения институт развертывает
ся в частном доме и приступает к 
опытным прививкам против сибир
ской язвы на оленях своего стада.

ПОБОРОТЬ ЭТОГО БИЧА ОЛЕНЕЙ 
ЯВЛЯЕТСЯ ПЕРВОЙ САМОЙ ВАЖ
НОЙ РАБОТОЙ ИНСТИТУТА.

К этой важной боевой работе 
институт зовет к себе гсех олене
водов Севера, зная, что в единении—  
сила.

Заведыв. Институтом, профессор 
Т. М ануйлов

12 ©*ез,щ ©sшeтeж.

всех скончавшихся за этот период 
членов ВЦИК. Избирается президиум 
из 65 делегатов, из них 20 от цент
ра, а остальные представители авто
номных республик и областей.

Председателем С‘езда избирается 
Калинин, секретарем Киселев; к пре
зидиум избран Буденный от Красной 
армии и флота. Среди президиума 
туркменка в национальном костюме,

киргизка, несколько крестьянок и кре
стьян. Лашевич от имени коммунисти
ческой фракции с‘езда предлагает 
снять с порядка дня доклад прави
тельства и заслушать его на предсто
ящем Всесоюзном Оезде Советов. 
Предложение принимается. Затем с 
докладом о народном здравоохранении 
выступил Семашко.

Работы 12-го Ссез&а Советов.
Д© ш iaд Н а р к о а я з д р а в а .

Москва 7 мая. На Всероссийском 
С‘езде Советов Семашко в докладе о 
здравоохранении сказал: основной за
дачей Нарко.чздрава является не толь
ко лечение заболевших, но преду
преждение и уменьшение самих за
болеваний. Имеющиеся результаты но 
называют правильность политики IIap- 
комздрава. Население узнало такие 
виды помощи, о которых не смело ме
чтать в царской России. Бесплатная 
помощь иа дому, ясли, детские дома, 
динспансеры, санатории—-вот что да
ла советская власть трудящимся для 
борьбы за сохранение своего здоровья. 
В сельских местностях дело здраво
охранения находится в худшем состоя

нии. Там нельзя делать различия в 
деле оказания медицинской помощи 
между застрахованными и незастра
хованными. Впервые в мире нами от
крыты курорты специально для кре
стьян. Эти мероприятия советское 
власти—лучший показатель тесного со 
юза рабочих и крестьян.

8 мая. Сегодня на утреннем заседа 
нии с езда состоялись прения по докла
ду Семашко. После прений, в заключи-' 
тельном слове Ссмauiко подчеркнул 
наша сельская медицинская сеть дол
жна основываться на волости. Каждая 
укрупненная волость должна быть 
обеспечена одной крупной больницей 
с постоянными койками.

Д о к л а й  HapзsоsiiiФинa.
Затем е'езд заслушал доклад иар- 

комфина Милютина. Милютин ска
зал: наша задача—построить бесдефи- 
цитный бюджет. Значение местных 
бюджетов в нашем хозяйстве вырос
ло. Тогда как в 1922—1923 году он 
равнялся 246 миллионам, в 1924—1925 
году местный бюджет достигает 629 
миллионов. Расходы на администра
тивный аппарат занимают в волост
ном бюджете 34 процента. Это боль
шой недостаток бюджета. Волостной 
бюджет не охватывает хозяйственной 
и культурной жизни волости. Надо 
улучшить и укрепить его, передав все

предприятия н учреждения, находя
щиеся на территории волости, в рас
поряжение волостного бюджета. Кро
ме того необходимо отчислить в во
лостной бюджет все сто миллионов 
рублей, которые падают на местные 
бюджеты, еельско-хозяйственного на- , 
лога. Задачей Наркомфина является 
также борьба с самочинными налога
ми, раздражающими население.

На есгоднешнем вечернем заседании 
С,езда происходили прения по докла 
ду Милютина. Продолжение прений 
перенесено на завтра.

В 7 часов вечера 7 мая в Большем 
геатро открылся 12-й С£езд Советов. 
Зал Большого театра переполнен деле

гатами. Встреченный аплодисментами 
Калинин открывает С езд, предложив
почтить вставанием память Ленина .и

Москва 9 мая. Сегодня на утрен
нем заседании Всероссийского С езда 
Советов закончены прения но докла
ду наркомфина Милютина. В заключи
тельном слове Милютин ответил на 
многочисленное количество поступив
ших к нему записок. Дельные раз‘- 
яснения Милютина прослушаны с ез- 
дом, особенно крестьянскими делега
тами с большим вниманием. Но до
кладу Милютина избрана комиссия для 
выработки резолюции. В комиссию 
вошли 35 человек, в том числе много 
крестьян самых отдаленных окраин.

В том же заседании с езд заслушал
д о кл а д  н а р ко м ю с га

РСФСР Курского—проэкт консти
туции РСФСР. Внесение изменений в 
конституцию 1918 года—сказал Кур
ский—вызвано теми изменениями в 
политическом и экономическом поло
жении нашей страны, которые про
изошли за восемь лет нашего суще
ствования.

В прениях но докладу о конститу
ции высказалось много деревенских 
делегатов, из них большинство кре 
стьян ог сохи. Из прений видно, что 
вопросы советской конституции в 
прав трудящихся живо интересуют 
деревню." После заключительного сло
ва Курского с езд избрал комиссию, 
которой передано окончательное- ре 
датирование ироэкта конституции.

На вечернем заседании е докладом
о п о севной  ка м п а н и и

выступил замнаркомзема Свидер 
ский, который сказал: сельское хозяй 
ство в прошедшем году значительно 
поднялось, несмотря на низкие цены 
на еельско-хозяйсгвенные продукты 
и неурожай.

По предсказанию метеорологов, ви 
ды на погоду в предстоящем году хо
рошие.

Далее Свидерский отмечает улучше 
ние обработки земли, массовый перь-
хот на. мчогоподьа. Ппачи^ел•-с т о ' * ч,
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'говорит далее Свидерский.—отпущено 
•неурожайным районам иа обсемене
ние ОЗИМЫХ 10 С ПОЛОВИНОЙ миллионов 
пудов зерна, яровых ?0 миллионов 
яудов.

Также отпущено 8 миллионов руб
лей иа сохранение скота, 77 миллио
нов на оросительные работы в засуш
ливых районах. Важнейшим меропри
ятием теперь является землеустрой
ство. Касаясь вопроса о сельеко-хо- 
шйственном кредите, Свидсрский от
мечает: на нужды сeльско-хӧзяfiствeн- 
яого кредита вовлечено около 150 мил
лионов рублей. Мы должны также

создать благоприятные условия для 
накопления капитала в сельском хо
зяйстве.

Мы ставим себе задачей г, сельском 
хозяйстве в ближайшее время пере
гнать довоенную норму.

В прениях по докладу Свидерского 
участвовало много делегатов крестьян, 
отмечавших необходимость развития 
мелиорации, борьбы с заболоченно
стью, улучшения землеустройства и т. д

Продолжение прений ио докладу 
Свидерского перенесено на понедель
ник 11 мая.

а  П л с ш у s a a  t f ш м i a
р .  л .  $%т

В себелоруссйий С ‘евд  С оветов.
9 мая на Всебелорусском С езде Со

ветов в докладе о бюджете Белорус
сии замцаркомфина Бррвкович у к а 
зал: сумма всех доходов Белоруссии 
составляет в нынешнем году 36 мил
лионов рублей—на 87 процентов боль
ше прошлого года Весь прирост бюд
жета в первую очередь направляется 
на удовлетворение культурных и хо
зяйственных нужд деревни.

П р и еетствовали  вы б о р ы .
9 мая на вечернем заседании Бе

лорусский С- езд Советов приветство
вала делегация научных работников 
Белоруссии. Делегация заявила е‘езду 
протесты научных работников Бело
руссии против насилий поляков над 
закардонным белорусским народом. 
После избрания ЦИК Белорусский 
е‘езд закрылся.

Председателем ЦИК-а Белоруссии 
избран Червяков, председателем Сов
наркома утвержден Адамович.

П s ӧ  Ӧ Э Ш Э T Д О Ш S Я  Р ш ш у б л  2 М Ш Е * .
О сp гa tiы  ие р а с с м ат р и в а ю т  ж ал о б  б. п о и ещ й н ев .

Нарко.мзем дал местным збморганам 
распоряжение впредь не рассматри
вать .никаких заявлении выселяемых 
помещиков, ибо согласно постановле
ния ЦИК и Совнаркома все дела о 
лишении землепользования бывших' 
помещиков и крупных землевладель
цев передаются в ведение Оовнарко-

С тавкн вво д ятся  с 1 -го  января

мов автономных республик, респуб
лик Закавказской Федерации, прези
диумов губернских, области ых и о круж
ны X исполкомов.

Находящихся в производстве у зем- 
органов дела о выселении должны быть 
прекращены.

ских школ первой к 2-й ступени, а 
также для медицинского, агрономиче
ского и ветеринарного персонала в 
сельских местностях, начиная с 1 ян
варя 1925 года.

Союзный Совнарком решил ввести 
в действие установленные постанов
лением Совнаркома СССР от З ап р е
ла обязательные минимальные поме
сячные ставки зарплаты в 1924-1925 
года для учителей сельских и город-

Дерсвкя о с в е щ е н а .
В селе Аскызе, Енисейский губер- деревня освещена и ялек"рифидаро- 

иии, выстроена электростанция. Вся вана.
Порйдон п р о вед ен и я  с е л ь х о зн а л о г а .

Наркомземом СССР намечен план одновременным исчислением налога,
проведения в жизнь нового положе
ния о сельхозналоге. В плане указы
вается, что в течение мая должны 
быть установлены для уездов и воло
стей разряды обложения. Работа по 
составлению поселенных списков с

должна вестись с таким раесчетом, 
чтобы крестьяне получили окладные 
листы на руки к 1-му июля.

Подробная инструкция будет разо
слана Наркомфииом 25 мая.

Хотели и сп о л ь зо в ат ь -—не у д ал о с ь  Тов, Троцкий непонолеби 
мо стоит н а  советской  си стем е, д и ктату о е  п р о л е та р и а та .
Редактор лондонской воскресной ра

бочей газеты „Секдей Уоркер“ по те
леграфу обратился к Троцкому с 
просьбой высказаться но поводу вну
шения буржуазной заграничной печа
ти мысли, буд то Троцкий благоприят
но относится к демократии, а также 
к свободе торговли. Т роцкий дал сле
дующий ответ: грубейшим вымыслом 
являются утверждения загранич гой 
печати, будто я сочувственно отно
шусь к буржуазной демократии и сво
боде торговли. Вместе со всей партией 
считаю советскую систему, диктатуру 
пролетариата, монополию внешней 
торговли неотъемлемыми условиями 
социалистического строительства. 1 По

литика тщательного учета интересов 
крестьянина, как мелкого товаро-про- 
изводителя, проводимая партией, ни 
в коем случае ие может быть истол
кована, как признание превосходства 
свободной торговли над социализмом, 
ибо дело идет о постепенном н воз
можно безболезненном переходе де
ревни к социализму посредством мер, 
приспособленных к экономике и пси
хологии крестьянина. Весь ход истори
ческого развития подтверждает основ
ные принципы пролетарской револю
ции, как они были теоретически фор- 
мулпроваиы Лениным и практически 
проводятся нашей партией.

З а  ӧ © в e т © i > ш щ  p ^ Б e s н о i и .
Д еп у татск ая  «^прикосновенность в лакской П ольш е.

6 мая в городе Говно начался суд Чучмаем. Суд происходит при закры
вал украинскими депутатами иольско- тых дверях,
го сейма Васынчуком. Козицким и

Р аб о ч и е  вы и грали  заб асто в ку .
Париж. Владельцы трамвая хmчuи настолько нарушило уличное-движе-

ош граfювaть около 29.и  ръЗотах. ль пне,- чго предприниматели отказались
вышедших на работу i мая. Рабочие от своих требований и рабочие вы-
трамваев об явила забастовку. 9 то шралп забастовку.

T a й н с ш e i;9ог м ечелнован ие векон ого  а д в о к а т а .
Венский адвокат Шсиго [>, прибыв- Охранка заявила, что Шенгоф аресто-

ший в Бухарест для защиты обвиня- ван и выслан заграницу. Однако Шен-
емых румынских коммунистов, на дру- гоф доныне не приехал в Вену и суд*»-
гой день исчез. Выяснилось, что Шеи- ба его неизвестна,
гоф арестован румынской охранкой.

Недавно происходивший Пле
нум Укоммола разрешил ниже
следующие вопросы: 1) Решение 
Пленума Укома РКП (б) ио вы
ступлению Троцкого.

2) Решение Пленума ЦК 
РЛКСМ. 3) Проект пол женил о 
деревенской ячейке РЛКСМ 4) 
Отчет Укоммола. 5) Очередная 
работа, б) Разное

По первому вопросу Пленум 
всецело присоединился к реше
ниям Пленума ЦК партии и ука
зав низовым организациям разоб
лачать мел ко-буржуазную линию 
поведения Троцкого и троцкизм:1, 
г. целом, противопоставляя Лени
низм путем углубленной прора
ботки и пропаганды среди масс. 
По второму вопросу решения пле
нума призвать правильными и про
вести в жизнь. Но третьему во
просу проект положения деревен
ской ячейки РЛКСМ таковой был 
поставлен в дискуссионном по 
р яд к е , вы ступали  ряд  т т ., ко
торые прел л.ага ли внести изм ене
ния в части сам одеятельности  
членов путем очередного иредсе- 
дательствопапин я секретарствл- 
ванияи еще ряд изменений, но пос
ле выступлений проест положения 
был принят в целом.

По четвертому вопросу— отче
ту Укоммола— признана взятая ли
ния правильной и работа удовле
творительно н.

1) Значительное оживление п о
сле 4-й уftозфоpонции в услови
я х нашего уезда:

а) Введение в с;схему полит- 
образовательной работы и увпзса 
воспитательной работы с обще
стве н IIО ПОЛ ИТ и ч о с кок.

б) Некоторое оживление рабо 
ты реорганизации.

3) Оживленно работы школь 
них клубов II ступени.. ШК.М 
я СП III и преж деврем енное, 
проведение освидетельствования- 
учащихся, этим выявляя состоя
ние здор вья, а поэтому поста
новляет: \)  Развить пионер ра
боту подготовкой кадра руково
дителей путем создания в городе 
семинария.

2) Оживить экономически-пра
вовую работу, просить Обкоммол 
руководящих материалов от Об- 
огдела земли и леса над у отде
лением.

8) Необходимо со стороны яче
ек своевременное информирова
ние о работе. 4) - провести разр 
грузку актива нутом привлечения 
к р ’б ;те всех член »в.

v5j Усилить работу с е л ь -ю з  п у н 
ктов. 6) Н а ч а ть  работу  по физ
к у л ь ту р е , договориться с усоветом  
ф и зь к у л ь ту р к  о даче  указан и й  на 
места.
Ц a a e p e щ s й a s s  р а б о т а »

О р ган и зац и о н н ая  ч ас т ь .
1. Закон чи ть  плановой пере вы 

бор Бюро я ч е е к  в апреле м-це, 
подобран состав, выдвигающихся 
из беднейш ей  к рестьян ской  б а т 
рацкой, среды этим д ел ая  ставку 
па выдвижение работников снизу
2) Закон чи ть  к  1-му маю п е р е 
учет членов.

3) О бследован не я ч е е к  закон 
нить к 10 мая: этим вы явить п 
изучить состояние наш ей орган и 
З'ЩНИ,

4} К 1 июня окончательно ио 
ставить у чет  самого аппарата 
У  комм' л а

5) П равильна регули ровать  рост 
ерган кз за  счет б гд п яц к о -б атр ац 
кой и самоедской молодежи, все
стороннего повлечен я  девуш ек .

6) Бы янить состояни е с ам о е д 
ской молодежи, поручив это н ахо 
дящ ем уся в Усписком ранено 
и нструктору.

7) У становить в плановом  п о
рядке п ередачу  стары х вы держ ан
ных комсомольцев в партию, этим 
больш е закреп ив партийным вли
янием. 8 )Закон чи ть  у ч е т  а к т и в 
ных раб таи ко в.

9) Усилить руководство н и зо 
выми организациям и и такж е шеф 
ствую щ нх организаций над под- 
ш е ф я ы м я д е р е в <1 н с к i \ м н .

10) С воевременное инф ормиро
вание я ч е е к  о ходе работ, о т 
четностей , протоколов, общ их с о 
браний и др . сведений •

11) П р ,в ес ти  р а згр у в у  а к т и 
ва путем привлечения к работе  
всех  членов 12) По работе в сои, 
органах  необходим а со стороны 
ячеек, и отдельны х представителей 
отч пты ваем гсть

Политпросвет, часть.
1. Пр !Ш,?пь участие в п р о в е 

дении беспартийны х конф еренций  
крестьян , каковы е проводится во 
всех  волостях.

2. : Подытожить воспитательную  
работу  путем постановки о т ч е т 
ных докладов я ч ее к , этим в ы 
яв л я я  недочеты и достиж ения по- 
лнтчпток и б ест д.

3. Иже м с кий комсомольский 
круж ок в целях плодотворной ра
боты разбить на два круж ка. П ро
грамму к р у ж к а  приспособить п р и 
нятую  на совещ ании иаиокраин.

(Окончание еяелует.)

I I  с е л ь в ю р э м .

вддоsь своэӧ
Ei|jо©ь6у к товарищам селыквраяв о  нвобжо* 
диваооти  прм88»мя?*м ввe&eнiуйу т р е б у е м ы х  
а н к е т о й )  п о м е щ е н н о й  г  г а з е т е  «fffiaсsшэsm 

з а  JЙS ИВ (££70)ш
P E Д I t K i p Я .



К 1’ А С Н А Я П К Ч О  Р  А. Jв  5 8  (2 7 2 ) . .

Нава nptsхiзщtялsэ креетьимсгсгае мфмв&вpeнцsт

HхsaснэSн»pa в о л о с т ь »
Крестьянской конференции, про

веденной * с Красноборе 24 апре
ля, предшествовало проведение об
щих собраний граждан по селени
ям. на которых разбирался вопрос 
о реорганизации комитетов взаимо
помощи в связи с новым положе
нием об обществах взаимопомощи с 
коллективным членство». Все граж
дане, за исключением кулаков, 
высказывались за организацию об
ществ, признавая их необходимость 
и большое значение для поддержа
ния маломощных хозяйств. Орга
низованы сельские общества вза
имопомощи, выбраны комитеты 
Членские взносы пока установлены 
малень'кие, но 50 коп. с двора, 
что объясняется отсутствием вооб
ще заработков у населения. Конеч
но, с улучшением экономического 
положения членские взносы будут 
увеличены, чтобы иметь известный 
фонд.

На конференции были поставлены • 
вопросы: 1) Доклад— отчет У испол
ком а. 2) Отчет— Вика; 3) Коопе
рация и сель.— хоз. кредит и 4) 
Международное и внутреннее поло
жение СССР.

Но первому и второму вопросу в 
прениях высказывалось несколько 
человек. U pиш гa резолюция, сущ
ность которой сводится ь: следую
щему: 1) iiщз раз напомнить о 
жизненной необходимости восста
новлен ия Печорского лесопильного

Р  Ş  3  О Я  Ш  £Щ!Й &? «
По д о к л ад у  ф р ак ц и и  У ездн о
го И сполни тельного  К ом итета

Заслушав доклад фракции Уездно
го Исполнительного Комитета о ра
боте, 6-л уездная партийная конфе
ренция Ижмо-Печорского уезда отме
чает налаживающуюся раб -ту по во
влечению широких масс трудящихся 
в советское строительство, так - же 
принятие ряда мероприятий по улуч
шению экономического состояния уез
да. ;

D будущей работе фракции Уездно
го Исполнительного Комитета конфе
ренция указывает на проведение сле
дующих мероприятий:.
По советском у строительству
1) Продолжать работу: е) по вонле- 
чонню широких крестьянских масс в 
советское строительство, уделив осо
бое внимание в этой работе на во
влечение трудящихся женщин, б) но 
обследованию и изучению низового 
(волостного и сельского) советского 
аппарата

2) Подготовлять работу к предстоя
ще му районированию, выделив для 
итого, как примерные волости, цент
ры будущих районов.

3) Установить постоянную связь 
уездного центра с волостями путем 
более длительных командировок чле
нов Уездного Исполнительного Коми
тета, для работы в волостях.

4) Проводить периодически отчет
ные кампании в виде отчетов членов 
У исполкома перед избирателями, про
водя таковые через каждые тр и , ме
сяца

5) Ускорить работу но организации 
самоедского самоуправления, вовле
кая в ату работу сомоедское населенно.

6) Выделить к летней экспедиции к 
Югорский Ш ар соответствующего ра-

ззвода к следующей весне и про
изводства лесозаготовок. 2) Взять 
в ведение Коми области Печорское 
речное пароходство от Архангель
ского управления, требуя возврата 
в отремонтированном виде, т-к при 
этом управлении, благодаря неуме
лому ведению хозяйства, речной 
транспорт пришел к полному упад
ку. 3) Упорядочить доставку и хра
нение грузов госпароходетг.ом; 4) В 
нынешнюю навигацию в водтран- 
енррт назначить представителя уез
да. 5) Установить регулярные пас
сажирские рейсы по Печоре, тк 
отсутствие таковых отнимает слиш
ком много у крестьянина рабочего 
времени. 6) Наличие большого 
количества безработных требует 
назначения в речной транспорт ме
нее квалифицированных и неква
лифицированных рабочих из мест
ного населения. 7} Выяснить кто 
распоряжается дроками, заготовлен - 
ными в порядке трудгуашалога для 
госпароходства, ибо таковые гни
ют баз использования. 8') Просить об 
образной передаче волости кирпич
ного завода, отобранного местхозом
9) Просить об открытии школы 
2 ступени в с. Красноборе. 10) Про
сить об открытии другой школы 
1 ступени или дополнительного 
комплекта учащих, т.к. часть детей 
остается вне школы.

11) В обшем признать лиuкtо 
работы Унснолкома правильной.

По д о к л ад у  Вина.
1) Установить для деревень дни

ботинка для административной и куль
турно-просветительной работы среди 
кочевого самоедского населения.

7) Уделять работе по зырянпзации 
более внимания, приняв за основу 
п| ОВ0ДСХI яе следующих мероприятий:

а) издание газеты на местном на
речия

б) издание букварей для школ I. от 
и пунктов но ликвидации пеграмот 
иостн.

По н ародн ом у о б р азо в ан и ю :
Конференция, констетирул наличие 

70 процентов безграмотности среди 
населения и 40 пропев. детей школь
ного возраста, остающихся из года 
год вне школы и этим пополняющих 
ряды безграмотных в уезде, считает, 
чго на все партийные к советские 
организации такое положение Народ
ного Образования в уезде налагает 
огромные задачиtпо ликвидация не
грамотности и устранению общей от
сталости и некультурности среди н а 
селения. а лоетому считает необхо
димым:

1) Обратить особое внимание на 
воспитательную часть в учреждениях 
социального воспитания

1) Принять меры но подготовке ру
ководителей в избах-чпгад .нях, а так
же работников по ликвидации негра
мотности.

3) Принять меры к расширению 
школьной сети и соответственному 
увеличению числа комплектов.

4) Поставить в порядок перво
очередных задач организацию доста
точного количества школ для обслу
живания самоедского и вообще коче
вого населения уезда.

5) Принять необходимым увеличе
ние об'ема газеты, для чего нуж
но добиться отпуска дополнительных 
средств.

по сортировке семян. 2) Просить 
об открытии ветпункта в о. Крас- 
номборе и снабжении фельдшер
ского пункта карболкой. ?>) Просить • 
об открытии фельдшерского пунк
та в Кельчиюре. 4) Ускорить во
прос, о постройке Вертеискоӧ школы
5) Выяснить наличие сем материала.

Го другим вопросам делегаты вы
сказывались, что Советская власть 
действительно стремится улучшить 
положение рабочих и крестьян и 
содействует поднятию сельского хо
зяйства, что дружными, общими 
усилиями трудящихся СССР удаст
ся поднять и восстановить хозяй
ство страны.

Общее впечатление от конферен
ции, что делегаты— крестьяне н а
чинают разбираться в вопросах со
ветского и хозяйственного строи
тельства 'страны, обращая главным 
образом внимание на местные нужды.

Г а я е в с к а я  во л о сть .
Проведен и ю крестьн яско й конфе

ренции в Галовской волости так
же предшествовали общие собрания 
граждан но селениям, н а ‘ которых 
оргайпзовани крестьянские обще
ства взаимопомощи с членским взно
сом в 50 кон. с двора.

На беспартийной конференции в 
Кельчиюре 26 апреля были постав
лены те же вопросы, что и в Крас- 
ноборе.

В своих выступлениях делегаты 
но докладу Уисполкома отмечали 
почти то же, что и в Красиоборской 
волости, именно, о лесопильном за

воде и лесозаготовке, о транспорте, 
указывали на необходимость усиле
ния агрономического персонала уез- 
д% о постройке здания школы 1 
ступени в Кельчиюре.

По д о к л ад у  Вина
в резолюции отмечается, что ра

бота Вика была большею частью 
односторонняя; главно.; внимание 
обращалось на проведение кампа
нии и сбор ед. сел. хоз. налога, ко
торый собран около 79 процентов; 
не обращалось внимания на изуче
ние экономического состояния во
лости; не было секций при Вике; 
отсутствие влияния и общего руко
водства над п. о.

Граждане Кедьчшора, под руко
водством и инициативе ячейки РКП 
спешно достраивают нардом, кото
рый хотели открыть 1 мая. Нардом 
вместимостью около 100 человек, 
будет вполне достаточным.

В беседе один беспартийный кре
стьянин выразился: «достижения 
соввдасти на лицо; разве мы могли 
при царизме думать о каком то 
нардоме, где бы наши же односель
чане стали ставить спектакли? Сов- 
власть дала толчек к самодеятель
ности, вывела нас из спячки, за
битости и векового угнетения; чем 
дальше, тем прочнее становимся на 
ноги и не-далек момент, когда мы 
скажем «не нужно искать займов 
за-границей, обойдемся своими си
лами».

IhiMОpUH.

По народном у з д р а в о о х р а н е 
нию.

Конференция считает необходимым: 
1) Заполнить медицинским персона
лом пустующие участки как врачеб
ные, так к фельдшерские, обратив при 
этом особое внимание на обслужива
ние самоедского населения. 2) Усилить 
работу по борьбе с антисанитарным 
состоянием 3) Систематически прово
дить санитарное воспитание масс.
По со ц и альн ом у  об есп ечен и ю

Конференция считает необходимым:
1) Произвести полный учет инвалидов 
войны и труда.

2) Обратить особое внимание фрак
ции Уездного Исполнительного Коми
тета на постановку дела охраны тру
да к учета батраков, главным обра
зом, к тундрах.
По уездном у отделу ф и н а н со в .

Кон ферзи ция отмечает слабость уезд
ного финансового аппарата, улучше
ние которого должно явиться одной 
из первоочередных задач фракции Уис- 
нолкома.

С удовлетворением констатируя 
своевременное поступление единого 
с-х. налога, отмечает слабое посту
пление доходов по местному бюджету, 
на что конференция обращает вни
мание фракции Уездного Исполнитель
ного Комитета.

По п р о м ы ш е н о с т и .
Учитывая все важное значение, ка

кое имеет водный транспорт в деде 
хозяйственного строительства края и 
констатируя постепенный упадок тран
спорта, являющегося единственным 
средством сообщения самых разно
родных отраслей хозяйства разбросан
ного в тысячиверстных простран
ствах края, конференция еще раз под
тверждает постановление 5-й уездной 
партийной конференции о передаче

Печорского речного транспорта в рас 
поражение Коми Области. Дибит ся 
установки регулярного пассажирско
го движения по р. Печоре.

Конференция обращает внимание 
фракции Уездного Исполнительного 
Комитета:

1) На скорейшую необходимость 
упорядочения постановки дела на Ух
тинских промыслах, выявив возмож
ность и целесообразность эксплоата- 
ции таковых.

2) На окончательное выявление со
стояния муниципализированного иму
щества с нанесением на план.

3) Поставить на взаимоотношения 
хозяйственного рассвета все нредпри 
ятия местного хозяйства, со сдачей 
не выдерживающих этого рассвета 
предприятий в аренду кооперативным 
организациям и комитетам взаимопо
мощи.

4) Упорядочить пожарное дело пу
тем ремонта старых и выписки ко 
вых противопожарных инструментов

5 Усилить работу в деле помощи 
организующимся кустарным артелям 
и товариществам.

6) Проработать вопрос о постройке 
механического замшевого и конверт 
него заводов и по выявлении возмож
ности принять соответствующие ме 
ры по постройке таковых.
По общ ем у эконом ическом у п о 

лож ению  у е зд а
Конференция констатирует плохое 

экономическое состояние уезда в свя 
зи с общей безработицей’, существу 
ющей в уезде, что усугубилось не 
урожаем пушиины, вследствие чего 
покупательная способность уезда во 
обще н крестьянских хозяйств в ча 
стностп упала до предельного мннв 
мума. Для восстановления покупатель 
ной способности населения п разви 
тия товарооборота и изжития суще 
ствующей безработицы необходимо
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добиться проведения ел едущих меро
приятий:

1) Восстановления лесозаготовок и 
постройки лесопильного завода в устье 
реки Печоры.

2) Восстановления местных промы
слов рыболовства и других’ и органи
зации быта рыбы, дичи и др.

3) Удешевления товаров, главным, 
образом предметов первой необходи
мости, как-то: хлеба, соли и др., пу
тем уменьшения торгово-организаци
онных расходов н расходов ио тран
спорту.

4) Улучшения сельского хозяйства 
путем усиления агрономической по
мощи населению, организацией мелио

ративных работ, широкой организаци
онной помощи в деле развития улуч
шения животноводства, снбжения на
селения необходимым сельскохзяйст- 
венным инвентарем.

5) Благоприятствование организа
ции сельскохозяйственных коопера
тивов и укреплению развитию кре
дитных, учреждений по кредитованию 
сельского хозяйства,

6) Ввиду особо-тяжелого положения 
маломощных хозяйств, в связи с ftб- 
щей безработицей, возбудить перед 
соответствующими организациями о 
выделении кредита для предосгавлс-' 
ния помощи хозяйствам более нуж
дающимся.

мелочи, каковой отправился в к о 
мандировку не далее 50 верст и 
что имеющиеся у него червонцы — 
не могли быть разменены везущим 
его на лошади гр-пом (подвода). 
Посоветовал бы секретарям, вы ез
жай а" командировку, до Ижмы, ду
мать при получении денег и брать 
мелкую монету, а не быть в дурац
ком положении и ходить по учреж
дениям от стола к столу и отвле
кать сотрудников, спраш ивая у 
таковых «у кого м жно разме
нять»?. II следующий раз советую 
не надеяться на кассу пароходства, 
которая сама нуждается в мелочи 
и которой приходится ездить самой 
в Уфо и менять. Если бы секре
тарь предупредил меня раньш е об 
этом и дал бы командировочные, 
то я , пожалуй, и с/ездмл бы для не
го за разменом денег в Уфо. Кро
ме того секретарь был настолько 
близорук, что спраш ивая о кассе, 
видел перед собой в той же ком
нате денежный ящ их и бланку 
«Кассир».

Кассир IЗeчaгeнствa СPПI.
СhfуJОH

с т а р о е »
ский волпсиолкои ие мог бы 
найти места для сортировки, а  
обязательно надо уваж ать к у 
лаков и препровождать им к а 
зенный инвентарь. Интереснее 
всего то, что сортировку пре
провождает одному, а  роспиеку 
берет с другого, с ВИК-а. Нора 
советским работникам забы ть 
кулацкие обеды. На счастье , 
сортировку члены В И К -а взяли 
к себе и положили в прекрас
ное место и не дали кулаку, а  
то бы опять пропала, как и Го- 
сторговский вексель.

стояла и кроме того есть особый 
наемный курьер.

Конференция правильно оцени
ла это и дала ряд практических 
указаний в работе, которые долж
ны быть проведены в жизнь.

В своем заключительном слове

по докладу, предвик-а допустил 
ряд не тактичных выражений, из 
которых видно, что предвик, не 
смотря па 5-ти летний стаж пар
тийности, до сего времени не усво
ил программы партии и но раску
сил лозунга, что только в союзе 
рабочего с крестьянином можно 
построить соввласть. Так, на во
прос— почему не исправлены мостки, 
он ответил, что мостки нужны толь
ко служащим, ходить на зан ятия , 
а  крестьянину они не нужны. На 
вопрос о чистке улиц, он обратил
ся к конференции с призывом «ит- 
ти» всем ж ить в город, т. к. ра
бочие там живут в великолепных 
условиях, получают приличный за 
работок, работают только 8 часов, а 
крестьяне работают о : зари до за 
ри и живут в каких то амбарах.

Мы повторяем еще раз, что та 
кие выражения со стороны пред
ставителя власти на конференции 
преступны к недопустимы.

7 / .  Ф.

Д е л  и  щ  и  ш aijpэ р  *
& S0S-

В добавление к зам етке  „кто 
в а р в а р “? в JV? 53 от 1 3 ап реля  
имею сообщ ить следущ ее. До 15 
ф евраля  членов правлении Мо- 
ш югекого П отреб. Об ва  было три 
все  местные г р а ж д а н е . Кроме 
них— ввиду того, ч о наступил 
еезон лесозаготовок М естхозу н 
ра боты и рибав и л ось ,— доба воч но 
был нанят 4 ыа работн и к— мест
ный дьякон  С еливанов. С ) 5 ф е
враля  началась кам пания доп ри 
зывной подготовки, куда  был вы 
зван один из членов правления 
П. О. Т ут то для наш их остав
ш ихся членов н равл . откры лось 
некоторое ноле деятельности  дли 
достиж ения своих целен. О ха 
ракторе  цели можно будет, я  д у 
маю, догадаться из отнош ений 
между ними: один из членов нрч- 
птения И, О .— яв л я ется  чл. про
видцу м а совета круж ка верую щ  
дру  гой— исправл я ющим а о зжность 
псаломщ ика; а 3-ий счетовод По
треб . О б -в а ,— дьякон. Это трога
тельное единение церковников под 
кооперативной кры ш ей наводит 
на мысль, что кооперативны е с р о д 
ства уплы ваю т к д ь я к о в у  за  „ча- 
кн — п ак и “ и обеспечиваю  г ему 
верны е доходы (а. то когда ещ е 
собереш ь ж алованье для него с 
верую щ их, да и им каж дому в от 
дельности платить иногда нечем) 
В ыходит, но моему, так : устроив 
такое  дельце, уби вается  два зай 
ца:. и дьякон  сыт, получая ж а л о 
ванье из верного источника и ве 
pуюiцим легче. Вызванный на д о 
призывную  подготовку чл п р а в 
ления, был приказчиком. П еле 
вызова, приказчиком н азначается
2-й чл. правления; вызванного 
ж е члена переводят н а  должн ел ь 
с ек р етар я  и казн ач ея . Каж ется 
бы хорош о. Н о через некоторое 
врем я (в м арте) созы вается  с о 
брание уполномоченны х, где было . 
сделано постановление оставить 
в правлении-Г1. О. три платных 
должности.

В се эти трл  должности можно 
было бы заполнить выбранными 
же 3-мя членами правления, т. к 
один из них мог быть счетоводом — 
к ак  окончивш ий счетоводны е ку- 
сьт в Ижме и работавш ий в п о
треб. об-ве почти 4  года но, пра
вление об ва разреш ило этот воп
рос иначе, благ-..» собрание у п ол 
номоченных не1 указал о  к»то имен
но оставить в правлении. Р еш е
ние таково: на платной долж 
ности оставить Ф илиппевых А Т. 
и И 11. (член, правлени я.) Ф илип
пова ж е Г М., находящ егося на 
допризывной подготовке и имею
щ его удостоверение, как  счетовод, 
оставить только с одним званием 
члена  правления, а  Н а'третье п лат
ное место, на долж ность счето- 
1 1 ода— взять дья кона С елиианова. 
П равильно— неправильна реш ение 
правлен и я, но дьякон  на долж но
сти; гарантия есть, что необходи
мости во будет лиш иться дьяко- 
н ц  служ ащ его  прекрасны м  о р у 
дием затем нения масс.

Я  надею сь, что К райсою з р а з!- 
яснпт кулимчаиам , что и ты сячу 
раз буд т  лучш е, если спец а-д ья- 
кона лишить теплого для него 
м еста, что в советской  коопера-, 
ции пег м еста длиннополой армии 
когда на лицо есть свой р а б о т
ник и при том, могущ ий оказать 
своим односельчанам гораздо боль 
т е  пользы , не одурм анивая их 
дымом ладана, а  п р о ясн яя  их умы 
в избе— читальне.

Т акж е и редакц и я наш ей газе 
ты , надею сь, р яз 'ясн п т  кой что 
но затронутому вопросу.
________________  Янки.

На суд тр у д ящ и х ся
Поступило заявление о желании 

вступить кандидатом в члены 
РКП (б ) Филиппова Андрея Петро
вича (Бры калаиское).

Пет-ли отводов? Подавать в Уком 
в десятидневный срок.

Секретарь Укома РЕИ (б)
М Соколов.

Почтовый ящик*.
Д. Л а с т а, II. К а н е в у: Во-пер

вых рукописи редакцией не возвраща- 
ются.Во-вторых, подумали-ли вы хо
рошо о выводе, к какому пришли в 
своей статье. Вы пишете „выделить 
Печорский округ со специальными 
(? Ред.). сокращенными штатами, с 
подчинением этого округа НЕПОС
РЕДСТВЕННО КОМИТЕТУ СОДЕЙ
СТВИЯ (при В.Ц.И.К.) НАРОДНО
СТЯМ СЕВЕРА" (курсив наш. Ред.) 
Комитет - то содействия тут при
чем при адмипистративно-Экономич 
районировании? Задачи комитета со
вершенно не те, какие вы ему при
писываете.—Не пойдет, пишите о жи
зни и нуждах крестьянства Ласты.

С. Л ы ж а, Ж ы р а с а .  До прихода 
некоторых букв поместить ио можем, ’ 
а  остальные две статьи „Изьва-кыла 
взбук“ и „К вопросу об алфавите для. 
ижемцев" переданы в комиссию по 
зырянизации для руководства.

Объявления.
Утеряна кандидатская карточка 

за №  35 на На Терентьева Осипа 
Константиновича, виданная Йжмо- 
Печорским Укомом РКП(б) Считать 
не действительной.

Уком РКИ(б) .

В Р ед а к ц и ю  rssзeтsы «К расная Печера»» 
Уважаемый тов. редантор.
Не откажите поместить на стра

ницах Вашей галеты ответ на з а 
метку «ПОРЯДОК РАЗМЕНИВАНИЯ 
ДЕНЕГ» (Кр. Печ. №  48 .)

Я удивляюсь, почему секретарь 
Нарсуда 2-го участка осмелился 
писать в газете такую  заметку, вид
но таковой думает, что касса па
роходства— есть меняльная лавка. 
Да, когда то были таковые ранее, 
в Москве и в других городах, а 
теперь существуют ли таковые, не 
знаю. Ему было сказано ясно и 
определенно, что денег разменять 
не можем, не потому только, что 
он служащий не хозоргана, а юсти
ции, а не разменяли потому, что в 
кассе пароходства было очень ма
ло мелочи, да и к тому - же пред
стояла вы плата рабочим ж алованья, 
без мелочи я ни в коем случае не 
мог остаться, так  как  на месте мне 
совершенно негде менять, что мог 
оказаться в таком же положении, 
как и секретарь, хотя он был один, 
а у меня рабочих десятки. А так 
же я не виноват, что товарищи се
кретарь ие позаботился, вы езж ая в 
командировку захватить с собою

П о  с е л а м  т  д е р е в ь я м .
Оfвятiэ з а

В 1 9 2 5  году 5 апреля агроном 
И. Г. препровождает сортиров
ку из M оiuыогa в Гам и пишет 
записочку гайскому кулаку  Ал. 
Осипов.

Уваж аемый А 0.
Примите пож алуйста привезен • 

ную сортировку и поставьте до 
понедельника куда нибудь под 
крыш у, ч\обы не мочило д ож 
дем. Р у ч ку , два сита и ремень 
уберите отдельно, чтобы кто- 
нибудь ие свистнул. Я завтр а  
приеду и возьму у вас для сор
тирования зерна.

Агроном И. Г.
Неужели вы думаете, что гам- Н е б л ю д о л и з. 

В п еч а т л ен и я  © к он ю ерем ц и  в Iiжiувe.
Но время доклада ВИК-а было 

видно, что ВИК-ом не усвоены прин
ципы советского строительства в 
волости, председатель ВИК-а вел 
ие хозяйственное строительство бо- 
лостй, а исполнял обязанности де
сятского, тогда как работа в ВйК-е
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